



**PRESSEMITTEILUNG**

Nr.238/GP

01.09.2015

**Huml erfreut über ökologisches Engagement bayerischer  
Krankenhäuser - Bayerns Gesundheitsministerin: Umfrage stellt Erfolg  
der Initiative Green Hospital Bayern unter Beweis**

**Bayerns Gesundheitsministerin Melanie Huml** begrüßt die Maßnahmen der bayerischen Krankenhäuser im Sinne der Energiewende. Nach einer Umfrage des Gesundheitsministeriums investieren bereits zahlreiche bayerische Kliniken in zukunftsfähige und nachhaltige Strukturen. Huml betonte am Dienstag: "Unsere Umfrage unter den Krankenhausträgern zeigt einmal mehr das große Engagement der bayerischen Krankenhäuser für nachhaltige Maßnahmen. Dieses Ergebnis belegt: Unsere Initiative 'Green Hospital Bayern' ist ein voller Erfolg! Ziel unserer Initiative ist es, die Idee des nachhaltigen Krankenhauses flächendeckend in ganz Bayern zu verwirklichen."

Die Umfrage hat ergeben, dass viele Krankenhausträger im Freistaat in zukunftsfähige Strukturen investiert haben: so nutzen 103 Kliniken ein Blockheizkraftwerk, 33 gewinnen Strom über eine Photovoltaikanlage und 23 Kliniken haben eine Umweltzertifizierung nach DGNB, EMAS oder ISO 14001 beziehungsweise 50001 erhalten.

Die Ministerin bekräftigte: "Eine ökologisch orientierte Betriebsführung hat bei den bayerischen Krankenhausträgern bereits heute einen hohen Stellenwert."

Das Bayerische Gesundheitsministerium unterstützt mit der "Green Hospital Initiative Bayern" die Krankenhäuser im Freistaat auf dem Weg hin zu mehr Umwelt- und Ressourcenschutz. Denn gerade bei Kliniken besteht ein sehr hoher Energiebedarf. Schätzungen zufolge könnten die bayerischen Krankenhäuser allein durch energetische Verbesserungen jährlich eine mögliche Einsparung von rund einer Million Tonnen CO<sub>2</sub> realisieren. Mit Blick auf die Betriebskosten könnten so rund 105 Millionen Euro Energiekosten pro Jahr eingespart werden. Auch beim Wasserverbrauch oder durch Abfallvermeidung und -trennung bestehen große Einsparmöglichkeiten.

Huml fügte hinzu: "Mit unserer 'Green Hospital Initiative Bayern' wollen wir den Kliniken in Bayern eine Hilfestellung bieten, den Energieverbrauch spürbar zu senken. So können zum einen hohe Kosten eingespart werden, zum anderen leisten wir damit einen wichtigen Beitrag zum Klimaschutz."



Die "Green Hospital Initiative Bayern" besteht aus drei Bausteinen: Der erste Baustein ist eine Best-Practice-Datenbank, die auf der Internetseite des Bayerischen Gesundheitsministeriums einsehbar ist. Hier können Krankenhausträger - als Information für andere - ihre erfolgreich umgesetzten nachhaltigen Projekte präsentieren. Ergänzt wird dieses Online-Angebot durch den zweiten Baustein - den Quick Check. Er ermöglicht eine schnelle Bewertung der Umweltauswirkungen eines Krankenhauses. Diese erste Schwachstellenanalyse steht Krankenhausbetreibern als Basis für die Planung konkreter Maßnahmen zur Verfügung. Ein weiterer Baustein ist die Auszeichnung "Green Hospital Bayern". Damit würdigt das Gesundheitsministerium ökologisch vorbildliche Krankenhäuser.

Die Ergebnisse der Umfrage finden Sie unter

[https://www.stmgp.bayern.de/krankenhaus/green\\_hospital/umfrage/index.htm](https://www.stmgp.bayern.de/krankenhaus/green_hospital/umfrage/index.htm).

Weitere Informationen zur "Green Hospital Initiative" finden Sie unter

[https://www.stmgp.bayern.de/krankenhaus/green\\_hospital/initiative/index.htm](https://www.stmgp.bayern.de/krankenhaus/green_hospital/initiative/index.htm).